



Túneles de Uretamendi, una de las partes más complejas de la nueva variante. :: WEB AYUNTAMIENTO ERMUA

Diputación inyecta 22 millones para la variante de Ermua el próximo año

Precisamente, la previsión de conclusión de esta primera fase de la variante, denominada Sur, se planteó en un comienzo para el 2017

:: AINHOA LASUEN

ERMUA. La Diputación de Bizkaia impulsa la variante de Ermua con 22 millones de euros para 2017. El Departamento de Desarrollo Económico y Territorial de la Diputación ha presentado su presupuesto para el ejercicio 2017, que asciende a un total de 256 millones de euros, un 4,5% más que en 2016. De ellos, el ente provincial destinará exactamente 22,19 millones de euros para dar el impulso definitivo a la variante de Ermua.

Mientras tanto, la construcción de esta infraestructura continúa adelante con la intervención de dos Uniones Temporales de Empresas. Por una parte, el túnel de Uretamen-

di está adjudicado a la Unión Temporal de Empresas (UTE) formada por las empresas Bycam, Mariezcurrena, Asfaltos Olarra y Nortunel, y por otra parte, el tramo Beko Erreka lo tiene adjudicado a la Unión Temporal de Empresas formada por las firmas Sobrino, Cycasa, Viconsy y Geotunel.

Por un lado, se aborda la zona de comienzo del túnel y el peaje nuevo, a la altura del caserío Tellería, donde se origina una vaguada. Es la zona más cercana al túnel de Zaldibar por la autopista. La otra parte de la variante sur, que gestionará la otra UTE, va desde la salida del túnel, en Areitio, (frente a la chatarrería) hasta su llegada al lateral del nuevo edificio Izarra.

La previsión es que las obras de la primera fase concluyan en 2017. Tendrán un presupuesto de 89,35 millones de euros. Por un lado, se construye un nuevo vial paralelo a la autopista desde la rotonda de San Lorenzo (Ermua-Eibar) hasta el nuevo peaje de la autopista que se cons-

truirá en terrenos de Eizaga, en 26 meses desde el comienzo de las obras. El peaje actual desaparecerá del lugar en el que se encuentra en la actualidad.

También se incluye el túnel que se construye en la actualidad cercano a la salida de la autopista (con dos tubos, uno en cada sentido, con una longitud de 589 metros cada uno) que pasa bajo el monte Ureta y llega a la carretera de Areitio, donde se baja hasta Zearreko Buelta y desde allí se llega a un viaducto que pasa sobre la carretera de Mallabia y a través de una rotonda baja a otra rotonda que se creará en TVA. Este último vial requerirá 32 meses desde el comienzo de su construcción.

El segundo tramo, denominado variante norte de Ermua, que no ha salido a licitación aún, se acometerá después. Este contará con una dotación de alrededor de los 40 millones. Esta última fase pasa por debajo de Mallamendi (antiguo campo de la APFE de Betiondo) y sale a una rotonda junto al cementerio.

La Ertzaintza abre diligencias por un posible episodio de violencia de género en Ermua

:: A. LASUEN

ERMUA. La Ertzaintza ha abierto diligencias por un posible episodio de violencia de género en Ermua. La policía autónoma abrió diligencias debido a un incidente que se desarrolló el pasado sábado a las 20.40 horas en la céntrica calle Erdikokale.

Al parecer, varias personas que fueron testigos de una situación de violencia entre dos ermuarras, un hombre y una mujer, llamaron a la Ertzaintza para solicitar su intervención. Según el atestado de los agentes que acudieron al lugar, los testigos hablaban de agresiones verbales e incluso alguna patada del hombre hacia la mujer, aunque la mujer supuestamente agredida ya se había ido a casa.

La Policía Autónoma identificó al supuesto agresor y habló con él para conocer su versión y posteriormente se dirigió a la vivienda de la mujer para conocer lo ocurrido. Tras certificar que la supuesta víctima no quería interponer ninguna denuncia y que se quejaba y

estaba preocupada del uso de imágenes suyas en las redes sociales en torno a este incidente, la patrulla abandonó la vivienda y puso el hecho en conocimiento del juez que determinará si toma medidas frente a lo ocurrido.

No obstante, este incidente ha contado con un recorrido más largo en el tiempo, ya que las testigos de los hechos recriminaron a la patrulla que no hubiera actuado, situación que se incluye también en el informe policial de los agentes que atendieron el incidente.

Es por ello, que el colectivo Nushu Gazte Feministak organizó para el domingo por la tarde una concentración en la plaza de Ermua «para denunciar éste y otros casos», ya que entendían que la Ertzaintza «menospreció nuestra ayuda y el agresor quedó libre, aunque hubiésemos recibido amenazas e insultos por su parte», aclaraban las testigos desde el facebook del colectivo ermuarra de Gazte Feministak, Nushu.

EN BREVE

Nuevas convocatorias de Berbalagun

'DANTZANITZ FAMILIAN'

:: La iniciativa en favor del uso del euskera, Berbalagun, ha organizado para el 18 de noviembre y el 16 de diciembre una nueva edición de la actividad 'Dantzantz familiar', que quiere unir la danza, el deporte y la transmisión del euskera en familia. El único requisito es hablar en euskera. La inscripción se puede hacer en el 663070492 o en ermua_berba@aek.eus.

Concierto del Ruper Ordorika, el viernes

SAN MARTIN KULTURALA

:: Dentro del programa del San Martín Kulturala, de Ermua, el próximo viernes habrá un concierto del músico Ruper Ordorika, a las 22.15 en el Ermua Antzokia. Las entradas, que costarán 10 euros, se podrán adquirir de forma anticipada en los cajeros de la BBK o en Lobiano Kultur Gunea, y en la taquilla del Ermua Antzokia, antes del concierto.

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINITZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	
	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía)	010
Pegora	010
Ermua	943 176 322

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERIA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

No hay sesión

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n

No hay sesión

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*.
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.
Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.
*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora.
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20*

cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.
Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.
*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.
Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.

VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 7.45

PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00.
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30.
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30.
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50.
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora. Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Lafuente (Sostoatarren, 20).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Alberdi (Zubiaurre, 9). De 22.00 a 24.00: Alves (Avda. Gipuzkoa, 46).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Iraundegi (Calbetón, 19).

DEBA



Equipo del regional femenino, que salió derrotado en casa ante el Zumaiako. :: FOTOS ANDER SALEGI

El regional, equipo revelación, lidera la División de Honor

El primera infantil sufre la primera derrota de la temporada

:: ANDER SALEGI

DEBA. Después de diez jornadas de competición, el Amaikak Bat es líder en solitario de la División de Honor regional. El sábado le costó mucho ganar un partido que parecía haberse encasquillado y no decantarse hacia ninguno de los dos equipos. Pero como viene siendo habitual, al Amaikak Bat se le dan muy bien y una vez más a falta de cinco minutos para el final, Unai Mancisidor recibió un buen pase y tras varios regates en la línea de fondo, finalizó la jugada con la pierna izquierda al palo largo del portero, para de esta manera dar la victoria y el liderazgo provisional al conjunto debarra a la espera de lo que hiciese el Aretxabaleta el día siguiente. La suerte se puso de cara del Amaikak e hizo que el Aretxabaleta empatase en los minutos finales y, de esta manera, colocar a los entrenados por Andoni y Aitor líderes en solitario de la División de Honor.

Las chicas del regional, una vez más, volvieron a perder en un partido que supieron aguantar bien toda la primera parte, en la que, en uno de los pocos acercamientos del conjunto debarra, un cabezazo de la extremo debarra chocó contra el larguero. A los pocos minutos de la segunda mitad llegó el primer gol del Zumaiako de vaselina. A falta de quince minutos para el final, un lanzamiento de falta de la portera, lo peinó una defensa del Amaikak y la jugadora del Zumaiako estuvo rápida para coger ese balón y marcar el segundo y definitivo gol.

Los juveniles no pudieron continuar con su racha de victorias, pero al menos pudieron lograr un empa-



Mancisidor, autor del gol del equipo de División de Honor.

te. Etxaniz marco el gol del empate de cabeza en la segunda mitad del encuentro.

Athletic próximo rival

Los chicos del cadete volvieron a perder ante un rival de gran nivel como es el Eibar, ahora ya están preparando el próximo encuentro ante el Athletic de Bilbao, en Errota Zar, el próximo sábado.

Las chicas del cadete, después de cosechar dos derrotas consecutivas en las últimas jornadas, se centraron y llegó la victoria con goleada incluida en un partido que no fue muy bueno para las debarra. Las encargadas de marcar fueron Amaia, Gómez y Amutxastegi en dos ocasiones.

El primera infantil se jugaba el liderazgo del grupo en Errota Zar frente al Elgoibar, y pasó lo que no debería, la primera derrota del conjunto debarra en lo que llevan de temporada y, con eso, perder el primer puesto. El infantil txiki continúa intentando conseguir los primeros puntos de la liga, pero esta jornada tampoco pudo ser ya que perdieron 1-3. Ambos equipos femeninos del infantil lograron un resultado positivo. Las del A golearon al Zestoa y las del B

RESULTADOS

► División de honor Regional: Amaikak Bat - Hernani. 1-0.

► Regional femenino: Amaikak Bat - Zumaiako. 0-2

► Juvenil de honor: Billabona - Amaikak Bat. 1-1

► Liga vasca cadete: Eibar - Amaikak Bat. 4-1

► Cadete honor femenino: Ordizia - Amaikak Bat 0-4

► Primera infantil: Amaikak Bat - Elgoibar. 0-2

► Infantil txiki: Amaikak Bat - Anaitasuna. 1-3

► Infantil femenino: Amaikak Bat A - Zestoa. 9-1
Amaikak Bat B - Mutriku. 1-1

► Alevín masculino 2º año: Amaikak Bat - Elgoibar. 4-4

sumaron su primer punto tras empatar a uno en el derbi contra el Mutriku. Los alevines de segundo año sumaron su primer punto de la temporada tras un partido con muchos goles que acabó en tablas.

Sorteo de cenas

El Amaikak Bat ha comenzado con los sorteos de las cenas a los socios en restaurantes que patrocinen al conjunto debarra. En el primer sorteo realizado el número de socio agraciado con una cena para dos personas en el restaurante Salegi de Itziar ha sido el número 091, que pertenece a Manolo Pascual.

En la rifa, el número agraciado en el sorteo semanal del club ha sido el 1.723, mientras que el 2.379 se ha quedado como suplente.

ONDARROA

La Diputación dará cuenta de su gestión en una reunión para la comarca del Lea-Artibai

:: A.E.

ONDARROA. La Diputación Foral de Bizkaia tiene previsto celebrar encuentros comarcales con la ciudadanía para «rendir cuentas de la gestión» foral ante la sociedad y «escuchar de forma activa» las propuestas de los participantes. El diputado general de Bizkaia, Unai Rementeria, ha informado sobre esta iniciativa en una comparecencia ante la Comisión Institucional, Buen Gobierno y Transparencia de las Juntas Generales de Bizkaia, a petición de EH Bildu.

Según ha detallado, en el marco de la estrategia de 'Gobierno Abierto' de la Diputación vizcaína, se realizará un encuentro comarcal en el Lea Artibai, con el objetivo de impulsar «la transparencia, la participación ciudadana y la rendición de cuentas». A través de esta iniciativa, la Diputación contempla «rendir cuentas de la gestión y grado de cumplimiento de los programas» forales. «La Diputación Foral de Bizkaia pretende dar la cara para explicar directamente a la ciudadanía lo que hace y lo que no», ha subrayado Unai Rementeria, que ha añadido que, además, los responsables forales «escucharán de forma activa» las propuestas que planteen las personas participantes.

En el encuentro participarán un número limitado de personas, seleccionados por una empresa externa que realizará la selección de los hombres y mujeres que se reunirán con el diputado general y responsables forales, y en la que estarán presentes «jóvenes y mayores» y agentes «sociales, económicos, culturales y deportivos».

Algunas invitaciones se reali-

zarán aleatoriamente a través de llamadas telefónicas. En todos ellos, se dedicará la parte inicial a exponer la acción de Gobierno, mientras que, en la segunda parte, se abrirán cuatro debates estructurados en función de los ejes de actividad económica y empleo, cohesión social y territorial e igualdad de oportunidades, «una Bizkaia moderna, cercana y responsable», y una Bizkaia «conectada al mundo».

Proyectos para jóvenes

Por otro lado, Rementeria explicó a los grupos junteros los proyectos que su Gobierno pretende desarrollar en 2017 orientados a los jóvenes, también a petición de EH Bildu. Según ha indicado, la Diputación ha diseñado, en colaboración con los entes locales, 98 actuaciones orientadas a este colectivo, con un coste estimado de 849.000 euros.

El diputado general ha remarcado que, en el diseño de este paquete de medidas para los jóvenes, han participado «todos» los departamentos forales. Entre las acciones que se van a desarrollar, ha destacado las relacionadas con el emprendimiento y ha afirmado que habrá «más becas y prácticas laborales». En este campo, ha citado la implantación de la 'Beca Bizkaia', creada para que los «mejores estudiantes» del territorio puedan formarse en las «mejores universidades internacionales». El diputado general ha subrayado que se ofrecerán también ayudas a la creación artística de los jóvenes y se estudian ventajas en la Bizkaia Txartela con descuentos adicionales en oferta cultural.

ERMUA

Cortes nocturnos en la autopista A-8

:: K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. La Sociedad Pública Interbiak ha comunicado que los días 14, 15, 16 y 17 de noviembre, el tramo de la autopista AP-8 sentido Donostia entre Gerediaga (Km. 84) y Ermua (Km. 75) permanecerá cerrado desde las 22.00 hasta las 06.00 horas del día siguiente.

Los cortes se producirán con motivo de los trabajos de construcción de la Variante Sur de Ermua. Los vehículos que tengan que circular desde Gerediaga (km. 84) hasta Ermua (km. 75) tendrán las siguientes alternativas: El tráfico

de la autopista en sentido Donostia será dirigido a la N-634 en el enlace de Gerediaga y se volverá a incorporar a la AP-8 en el enlace de Ermua. El tráfico procedente de la N-636 de Elorrio que quiera acceder a la autopista en sentido Donostia, será dirigido a la N-634 y se volverá a incorporar a la AP-8 en el enlace de Ermua.

El tráfico procedente de la BI-633 de Garai y Berriz que quiera acceder a la autopista en sentido Donostia, será dirigido a la N-634 para incorporarse a la AP-8 en el enlace de Ermua.